

Mercados entrarán a un periodo de volatilidad e indefinición (El Financiero 25/01/10)

Mercados entrarán a un periodo de volatilidad e indefinición (El Financiero 25/01/10) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 25 de enero de 2010 Preocupan ratificación de Bernanke y PIB de EU. Ben Bernanke. (Foto: Reuters) La reunión de política monetaria de la Reserva Federal, la primera estimación del PIB del cuarto trimestre en EU, la ratificación de Ben Bernanke como banquero central y el programa monetario para 2010 del Banco de México, serán el "gran foco" de atención en los mercados financieros esta semana. Analistas prevén que los mercados entren en un periodo de volatilidad e indefinición, pues no será tan fácil tomar la decisión de comprar activos de riesgo en adelante, tras las noticias adversas de la semana pasada, a pesar de que prosigan las tasas de interés en niveles sumamente bajos. Aun así, pronostican poco probable un ajuste fuerte en los mercados, mientras permanezcan vigentes las políticas de estímulo y continúe la recuperación en la economía. Por lo pronto, los mercados accionarios internacionales presentaron una baja significativa la semana pasada. Entre las bolsas que registraron las mayores caídas en dólares se encuentran la de Grecia, con un retroceso de 6.8 por ciento; México, 6.4; Brasil, 6.3; Sudáfrica, 5.9; España, la India, Francia y Alemania perdieron 5.6, 5.2, 5.0 y 4.7 por ciento, respectivamente. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocedió mil 431.39 puntos, equivalente a una caída semanal de 4.44 por ciento nominal, para cerrar en las 30 mil 830.91 unidades. El principal índice accionario mexicano reportó en lo que va del año una pérdida acumulada de 4.01 por ciento en pesos y de 3.09 por ciento en dólares. Desde sus niveles históricos alcanzados hace 12 días (33 mil puntos), retrocedió 6.76 por ciento. La fuerza del movimiento presentado por los mercados a lo largo de la semana pasada son de relevancia alta para continuar con la tendencia bajista, por lo que se esperaría que esto se prolongaría hasta la banda de los 30 mil 400 a 30 mil 500 puntos para el IPC. El Dow Jones bajó el viernes 2.09 por ciento hasta los diez mil 172 puntos, y cerró la semana con un descenso acumulado de 4.1 por ciento; el S&P 500 retrocedió 3.61 y el Nasdaq 3.91 por ciento semanal. Los contratos a futuro del West Texas Intermediate (WTI) para marzo terminaron el viernes en 74.54 dólares el barril, una reducción de 4.44 por ciento respecto al cierre de la semana previa. En tanto, el precio de la mezcla mexicana de petróleo cotizó en 67.97 dólares por barril, una disminución semanal de 5.78 por ciento. Peso mexicano La fuerte caída en los mercados accionarios a nivel mundial generó una importante depreciación de las monedas frente al dólar la semana pasada, sobre todo en las divisas de los países emergentes, siendo el peso el que mayor movimiento registró. Mientras que el riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó en 178 puntos base, cuatro unidades arriba que la semana previa, el peso se depreció 21.70 centavos, equivalente a una caída semanal de 1.71 por ciento, para cerrar en 12.9260 unidades por dólar spot.